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НА 150 ЛЕТ ВПЕРЕД

— Работа Совета депутатов Ново-
сибирска VII созыва подошла к сво-
ей медиане, позади 2,5 очень не-
простых года. 2021-й — пандемия 
коронавируса, 2022-23 — СВО и все, 
что с ней связано. Как вы може-
те охарактеризовать этот период? 
Какие моменты можете выделить 
как наиболее значимые?

— Действительно, в этот период 
в стране происходили колоссальные из-
менения. Но это не так сильно сказалось 
именно на органах власти муниципально-
го уровня, потому что они как занимались, 
так и продолжили заниматься хозяйствен-
ными вопросами. Работает ЖКХ и транс-
порт, школы и детсады принимают детей, 
городская инфраструктура обеспечивает 
жизнь людей. Коронавирус пришел и ушел, 
началась СВО. Но город живет: обще-
ственный транспорт работает, вода есть, 
тепло есть, и даже ветхие трубы меняют 
на новые. Все системы жизнеобеспечения 
устойчиво работают, и это обеспечивается 
деятельностью мэрии и Совета депутатов 
Новосибирска.

— В числе наиболее актуальных 
в минувшем и нынешнем году стала 
тема поддержки военнослужащих 
в зоне СВО, сбор и отправка для них 
гуманитарной помощи, иные меры 
поддержки. Как ведется такая работа 
на вашем округе? Насколько активно 
участвуют в ней ваши избиратели?

— У меня, как у любого депутата на из-
бирательном округе, есть ребята, кото-
рые были мобилизованы, а здесь оста-
лись их семьи, родные, друзья. И, конечно 
же, на округе возникли добровольческий 
актив, волонтерские группы, с которыми 
я постоянно работаю. Одну из таких групп 
я создал сам, мы оказываем помощь тем, 
кто сейчас находятся на фронте, собира-
ем деньги на разные нужды, без помощи 

гражданского общества нашим ребятам 
на СВО было бы очень сложно. Кто-то мо-
жет сказать, что по закону такой поддерж-
кой депутаты заниматься не обязаны, 
но это моральный долг тех, кому другие 
люди доверили представлять их интересы.

— В нынешнем году было принято 
решение об отмене прямых выборов 
мэра Новосибирска. Насколько из-
вестно, вы были против такого ре-
шения, почему?

— Я один из тех, кто публично вы-
сказывался против отмены выборов 
мэра — в том числе через СМИ и соцсе-
ти. Я состою в КПРФ с 1997 года, вступил 
в партию, будучи студентом механико-
математического факультета НГУ. И весь 
мой политический опыт говорит о том, 
что руководители избранные, а не на-
значенные, тщательней относятся к ис-

полнению своих обязанностей, чувствуя 
ответственность не перед начальником, 
а перед людьми, которые за них проголо-
совали. Поэтому я глубокий сторонник вы-
боров и мэров, и губернаторов. Поскольку 
сам факт избирательных кампаний, через 
которые проходит политик, заставляет лю-
бого политического деятеля внимательно 
относиться к чувствам, мыслям, надеждам 
людей, которые они возлагают на предста-
вителя власти. Назначенный, а не избран-
ный руководитель, наоборот, руководству-
ется в основном мнением вышестоящего 
начальника. Поэтому я считаю, что от-
мена выборов мэров — это, безусловно, 
ошибочное решение. И мы еще доживем 
до возврата выборов всех мэров в стране, 
в этом я убежден.

День соседей во дворе Сухарной, 78, организованный Антоном Тыртышным, 2022 год
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— В чем, по-вашему, корень, глав-
ная причина сложных и медленно раз-
решаемых общегородских проблем 
Новосибирска?

— На самом деле, основные пробле-
мы Новосибирска не являются спецификой 
именно нашего города, это проблемы всех 
крупных городов России. А главная их при-
чина — это бюджетная несамостоятельность 
городов, в том числе и Новосибирска как му-
ниципалитета, сильная зависимость от посту-
плений из областного и федерального бюд-
жетов. Это не позволяет планировать рас-
ходы на долгосрочную перспективу. Напри-
мер, мэрия Новосибирска никогда не знает, 
сколько у города будет в конечном итоге 
денег на капремонт и строительство дорог, 
и здесь мы практически полностью зависим 
от решений губернатора и областного прави-
тельства. Любое ответственное руководство 
города должно располагать возможностью 
долгосрочного планирования своих расходов 
и иметь представление о долгосрочном раз-
витии города. Но когда ты сам не решаешь 
и не можешь понять вообще, сколько у тебя 
будет ресурсов на воплощение этих планов, 
то невозможно никакое долгосрочное пла-
нирование. Местные власти не могут плани-
ровать более-менее долгосрочное развитие 
города ни по одному из ресурсоемких направ-
лений — ни по ремонту и строительству дорог, 
ни по строительству школ и детских садов.

Это не случайно. Стремясь сделать мэров 
крупных городов послушными, более верхние 
уровни власти лишают их возможности стра-
тегического планирования на долгосрочную 
перспективу, делая их зависимыми от посту-
плений денег из областных бюджетов. Это, 
конечно, удобно с точки зрения управляемо-
сти, но плохо с точки зрения развития.

— Наказы избирателей — один 
из важных инструментов деятельности 
депутата. Ранее исполнение наказов 
планировалось по годам, но в нынеш-
нем VII созыве горсовета планирование 
исполнения наказов распространено 
на весь пятилетний срок. С чем это 
связано?

— Отсутствие в плане конкретного сро-
ка исполнения наказа явилось для нас вы-
нужденным решением. Депутатами в пред-
выборный период было принято большое 
количество наказов, но, повторю еще раз, 
муниципалитет Новосибирска не может ве-
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сти долгосрочного планирования, не понима-
ет — сколько у него будет денег в бюджете 
на все плановые нужды. Например, стоит 
в наказах капремонт какой-нибудь дороги, 
и он действительно нужен, но мэрия по-
нятия не имеет, сколько у нее будет в итоге 
денег, чтобы делать капремонт в следующем 
году. А это будет зависеть от того, сколько 
на эти цели денег посчитает нужным выде-
лить Новосибирску областное правитель-
ство. Именно потому 3-летний бюджет, ко-
торый принимает горсовет, содержит в себе 
лишь текущие расходы на поддержание 
инфраструктуры города. А так называемо-
го бюджета развития, предусматривающего 
миллиардные расходы на новое строитель-
ство, с росписью по годам, у нас попросту 
нет. Поэтому мы не можем понять, сколько 
мы наказов выполним, и чтобы не вводить 
людей в заблуждение конкретными сроками, 
мы просто вынуждены были эти сроки из пла-
на реализации наказов исключить.

Впрочем, наказы наказам рознь. Значи-
тельную их часть, требующую финансирова-
ния в десятках и сотнях тысяч рублей, даже 
скудные средства бюджета позволяют испол-
нять быстро и эффективно. Например, нака-
зы на обрезку деревьев или ремонты дворов 
регулярно выполняются. На моем округе 
только в этом году был выполнен наказ на ре-
монт придомовой территории на ул. Желез-
нодорожная, 8, на 5 миллионов рублей. А не-
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ПРОБЛЕМНЫЙ ВОПРОС

На сессии Совета депутатов города Новосибирска

Муниципальный стадион 
«Красное знамя» — одна из 
крупнейших спортивных баз 
Новосибирска. Возведенный 
в 1978 году, он включает 
4 лыжные трассы (по 3, 5, 10 
и 15 км), пункт проката лыж, 
каток и новую спортплощад-
ку. Ежегодно более 100 тысяч 
человек приходили сюда для 
занятий спортом и активного 
отдыха. Неудивительно, что 
представители бизнеса смо-
трят на него как на лакомый 
кусок земли.

ЗАСТРОЙКИ СТАДИОНА 
НЕ БУДЕТ

О б ш и р н а я  т е р р и т о р и я 
в то же время являлась и про-
блемой. Оборудование стадиона 
постоянно требовало обновления, 
лыжные трассы требовали уста-
новки освещения, все эти работы 
крайне затратны для городско-
го бюджета. Это создало почву 
для множества спекуляций: ходи-
ли слухи по поводу приватизации 
стадиона и застройки его тер-
ритории жилыми домами. Также 
в ходе совещаний по вопросу 

развития социальной инфра-
структуры жилмассива в районе 
улицы Сухарной высказываются 
и идеи о полном или частичном 
сносе стадиона и строительстве 
на его месте школы.

Как представитель жителей 
данной территории депутат Ан-
тон Тыртышный выступил ка-
тегорически против подобных 
вариантов. В этом его активно 
поддержали жители микрорайо-
на. Точку в этих спорах поставил 
мэр Анатолий Локоть после об-
ращения к нему депутата. В итоге 
городскими властями было при-
нято единственно правильное ре-
шение — реконструкция стадио-
на за средства бюджета города 
и сохранение за ним нынешнего 
профиля работы. Тут должен по-
явиться двухэтажный комплекс, 
а лыжная трасса длиной 2300 ме-
тров будет освещена. На первом 
этаже здания горожане смогут 
заниматься спортом, на втором 
будет работать школа подготовки 
по лыжным гонкам для детей.

В этом году на стадионе 
уже построена новая спортивная 
площадка. Мало кто знает, но по-

сетители с помощью специальных 
QR-кодов могут открыть на своем 
телефоне инструкцию по самосто-
ятельной тренировке с использо-
ванием тренажеров стадиона.

МОТОЦИКЛЫ ПРОТИВ 
ЛЮДЕЙ: КТО КОГО?

Сейчас возникла новая про-
блема — по соглашению с муни-
ципальным центром «Техническо-
го, экстремального и интеллек-
туального спорта» на стадионе 
заработала детская школа мото-
циклетного спорта, причиняя жи-
телям домов 70, 76/1, 76/2, 76/3 
по ул. Сухарной огромные неудоб-
ства шумом моторов. Усложняет-
ся все организацией там проката 
мотоциклов и квадроциклов.

Многие жители вспомина-
ют, что раньше была тишина, 
в лес выйдешь и наслаждаешься 
пением птиц, запахом хвои. Сей-
час по краю тропинки пробира-
ешься, и то осторожно.

Опять же жители обратились 
к депутату Антону Тыртышно-
му. Было проведено несколько 
совещаний с участием актива 
соседних домов. Но проблема 

шума от мотоциклов и квадроци-
клов на стадионе пока не реше-
на. По итогам совещаний и встреч 
с жителями и администрацией 
стадиона мэрией предложен ва-
риант переноса зоны для занятия 
детским мотоциклетным спор-
том в другую часть стадиона, 
за кирпичными зданиями лыжной 
базы. Туда же будут перенесены 
и все контейнеры с техникой. 
Сейчас определена трасса вы-
езда со стадиона для мотоцикли-
стов через ворота, которые выхо-
дят из угла стадиона на Тимиря-
зева со стороны гаражей. Также 

решили организовать маршрут 
для езды мотоциклов так, чтобы 
он не занимал маршруты пеше-
ходных дорожек и лыжни. Этим 
же маршрутом должны поль-
зоваться те, кто берет в прокат 
мотоцикл или квадроцикл. Пока 
непонятно, насколько это помо-
жет решить накопившиеся про-
блемы. «Конечно, технические 
виды спорта, и особенно детские, 
важны и нужны, но не в ущерб 
нормальному отдыху людей и со-
хранности рекреационных зон го-
рода», — говорит депутат Антон 
Тыртышный.

которые наказы по 10 лет не могут дождаться 
выполнения. Например, капремонт двух зда-
ний центра дополнительного образования 
«Алые паруса». Поскольку их ремонт требу-
ет от 70 до 200 миллионов рублей на каждое 
здание. И бюджет уже многие годы не может 
найти этих средств. Поэтому пришлось при-
влекать средства строителей для ремонта 
одного из этих зданий, которое уже стало 
опасным для нахождения в нем детей.

— На кого вы опираетесь в своей де-
путатской работе на округе? Насколько 
налажен контакт с представителями 
ТОС, председателями советов домов, 
общественными организациями, актив-
ными гражданами?

— Мой округ большой, только избирате-
лей насчитывается 24 тысячи, не считая детей 
до 18 лет. Узнать нужды и вопросы каждого 
человека невозможно. Но ведь человек обра-
щается к депутату не только со своей личной 
проблемой, но и с темой более широкой — 
проблемой дома, двора, сферы образования. 
Именно поэтому важно постоянное взаимо-
действие с ТОСами, общественниками, акти-
вистами, волонтерами. Именно они, ежеднев-
но общаясь с соседями, собирают и аккуму-
лируют пожелания и инициативы, и доносят 
до нас, депутатов. Мнение общественников 
позволяет нам чувствовать актуальные темы 
и расставлять приоритеты в своей работе, 
видеть «за отдельными деревьями лес».

— Как развитие вашего округа соот-
носится с общей концепцией и динами-
кой развития Новосибирска?

— Мой округ достаточно мозаичен и раз-
нообразен. С одной стороны, это централь-
ная часть города, Челюскинский жилмассив, 
состоявшийся микрорайон со своей инфра-
структурой и, я бы сказал, с устойчивым соб-
ственным духом. С другой стороны, это актив-
но развивающиеся территории, как, в частно-
сти, улица Сухарная, где идет активная жилая 
застройка и формирование инфраструктуры. 
И с третьей стороны, это так называемая На-
халовка, большая территория частного секто-
ра, которой предстоит существенно изменить-
ся в будущем. И в этом плане мой округ — 
он по-своему Новосибирск в миниатюре.

Город развивается. Много важных стра-
тегических решений было принято Советом 
депутатов VII созыва, в том числе и в нынеш-
нем году. Мы приняли новый генплан города, 
регламенты, регулирующие застройку горо-
да. У нас появились законные механизмы 
контроля за планированием строительства 
новых школ и детсадов при строительстве 
жилья. И это очень важно — переломить и ис-
править тенденцию предшествующих десяти-
летий, когда жилье строилось без должного 
количества парковочных мест, школ, детса-
дов, прочей инфраструктуры. При нынешнем 
руководстве мэрии уже было существенно 
увеличено количество парковок, которые 
положено сдавать при строительстве ново-
го дома. Это было встречено в штыки стро-
ительным лобби, но тем не менее правила 
устоялись, и они сейчас работают. Гораздо 
более внимательно сейчас смотрят на обе-
спеченность местами в детсадах и школах 
в строящихся районах. И это тоже прописа-
но в новых нормативах градостроительного 
проектирования, которые принял горсовет. 
Совсем недавно Совет депутатов принял ре-
шение о зонах регулирования архитектурно-
го облика. В соответствии с этим решением 
будет невозможно просто брать и строить 
что попало. Визуальные решения и исполь-
зуемые материалы в центральных территори-
ях города будут проверяться на соответствие 
архитектурным критериями.

Эти решения, которые сегодня принимает 
горсовет, будут влиять на облик города в сле-
дующие десятилетия, а может, и столетия. То, 
как и что мы построим сейчас на месте сно-
симого частного сектора, останется в облике 
Новосибирска на 50, а то и на 100-150 лет.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» — СТАДИОН РАЗДОРА

Встреча жителей ул. Сухарная и депутата с администрацией стадиона
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НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ВЫПОЛНЕННЫЕ НАКАЗЫ ЗА 2,5 ГОДА
Снос и обрезка деревьев 
на 19 адресах:

 Челюскинцев, 5
 Сухарная-Береговая
 Дуси Ковальчук, 4
 Железнодорожная, 6/1
 Моцарта
 Ногина, 10/2, 10/3, 10/5
 Сухарная, 80–94
 Нарымская, 25
 Нарымская, 23/1
 Сухарная, 68 и 68/1
 Дуси Ковальчук, 4 и 12
 Калинина, 8
 Владимировский спуск (место снесен-

ного спуска)
 Двор школы №137
 Ленина, 79
 1905 года, 17/1
 Вокруг стадиона МБОУ СОШ №137
 Вокруг work-out площадки, распо-

ложенной на территории дома по адресу: 
ул. Дуси Ковальчук, 4

 Железнодорожная, 2

Установка новых детских и спортив-
ных элементов на 13 адресах:

 Сухарная, 96/2
 1905 года, 30/1
 Владимировская, 28
 Дуси Ковальчук, 4
 Ельцовская, 2/1
 Ельцовская, 4/2
 Сухарная, 78
 Дуси Ковальчук, 12
 Владимировская, 21
 1905 года, 2
 Сухарная, 76/3
 Шамшурина, 22
 Сухарная, 82

Строительство и ремонт тротуаров 
на 4 адресах:

 ул. Ельцовская, вдоль школы №43
 ул. Ленина, вдоль домов 90 и 92
 ул. Салтыкова-Щедрина от дома 

ул. Железнодорожная, 8/1, и до дома 
ул. 1905 года, 21

 ул. Ельцовская вдоль ДНК им Г.Д. За-
волокина до дома по ул. Ельцовская, 7

Ремонт проездов и асфальтового 
покрытия на 5 адресах:

 проезд на ул. Ногина спуск
 двор по ул. 1905 года, 21
 проезд вдоль дома 

по ул. Нарымской, 19
 двор по ул. Железнодорожная, 8
 двор по ул. Челюскинцев, 15/1

Благоустройство общественных 
пространств на 4 адресах:

 Сквер Межениновский (напротив 
дома Челюскинцев, 17)

Небольшой сквер на площади Лунинцев 
давно не радовал жителей города. Обва-
лившиеся подпорные стенки, разросши-
еся деревья, разбитые в пыль дорожки. 
В 2021 году эпоха унылого пугающего 
пустыря закончилась. Был произведен 
ремонт подпорных стенок, лестниц, доро-
жек, сооружен пандус для маломобильных 
граждан, установлены лавочки.

 Демонтаж бетонной плиты во дворе 
дома по ул. 1905 года, 30

 Облагорожена муниципальная тер-
ритория, расположенная между домами 
ул. 1905 года, 17/1, 15 и 19

 Снесены заброшенные гаражи 
на муниципальной территории возле дома 
ул. Владимировская, 33

Развитие культуры и спорта:
 Реконструкция помещения музея Же-

лезнодорожного района
 Приобретение двух тренажеров в мо-

лодежный спортивный зал на ул. Владими-
ровская, 6

 Для библиотеки им. Зои Космоде-
мьянской на ул. Ельцовская приобрете-
ны новые стеллажи, а для библиотеки 
им. Салтыкова Щедрина приобретены при-
зы для участников детского литературного 
конкурса «Марафон чтения»

 Установка системы видеонаблюдения 
в помещении Молодежного центра «Кри-
стальный» на ул. Дуси Ковальчук

 Замена окон в танцевальном зале 
и коридоре Дома молодежи на ул. Дмитрия 
Шамшурина

 Реконструкция стадиона «Красное 
знамя»

 Ремонт хоккейной коробки между до-
мами ул. Железнодорожная, 2 и 6/1

 П р и о б р е т е н о  о б о р у д о в а н и е 
для проведения городских фестивалей 
«Кино на траве»

Помощь образовательным 
организациям:

 Полностью заменены окна в детском 
саде №423

 Заменены двери запасного входа 
в детском саду №423

 Реконструкция и ремонт гардероба 
школы №137

 Реконструкция лингофонного кабине-
та школы №137

 Реконструкция столовой школы 
№137, установка новых вытяжек

 Приобретение новых компьютеров 
для школы №137

 Отремонтирована отмостка вокруг 
школы №137

 Приобретены жалюзи для школы 
№137

 Отремонтированы кровля тира 
и крыльца запасного выхода школы №137

 Приобретение информационной систе-
мы «Аверс-Библиотека» для Лицея №9

 Оборудование навесом центрального 
входа в детский сад №429 «Теремок»

 Замена линолеума в группах детского 
сада №497 «Мишутка»

 Приобретено оборудование для кухни 
детского сада №497 «Мишутка»

 Частичный ремонт кровли школы №43

 Отремонтирован актовый зал школы №43
 Оборудовано основание спортивной 

площадки детского сада №10

Завершена установка освещения на 
2 улицах:

 1-я Сухарная
 2-я Сухарная

Новые лавочки и вазоны в 3 дворах:
 Новые лавочки и вазоны для цветов 

на Железнодорожной, 2
 Новые вазоны на Дуси Ковальчук, 12
 Новые лавочки на Шамшурина, 22

Установка контейнерных площадок 
в частном секторе:

 Устройство бетонного основания 
контейнерной площадки возле домов 

Больничный переулок, 20, ул. Кавказский 
переулок, 10

 Устройство основания и бортов 
контейнерной площадки на пересечении 
ул. Сухарных

Тротуар, школа №43

Благоустройство на ул. 1905 года, 21

Тротуар напротив домов 90 и 92 по ул. Ленина

Обрезка деревьев на ул. Нарымской, 25

В Доме молодежи установлены новые окна

Качели во дворе на ул. Владимировской, 21, 
установлены надежно

Всего выполнено  
БОЛЕЕ 70 НАКАЗОВ
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СОБЫТИЯ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА

В Заельцовском районе Ново-
сибирска в сентябре 2022 года 
создан новый орган территори-
ального общественного само-
управления. Он получил яркое 
название — ТОС «Кристалл».

На учредительной конферен-
ции по созданию ТОС «Кристалл» 
был принят устав, определены 
его цели и задачи, обозначен круг 
вопросов, требующих решения. 
С созданием нового ТОС активи-
стов поздравил депутат Совета де-
путатов города Новосибирска Антон 
Тыртышный.

«Образование нового ТОС свя-
зано с тем, что жители хотят са-
мостоятельно решать проблемы 
благоустройства и других сфер 
общественной и культурной жизни 
на своей территории, — отметил 
Антон Григорьевич. — Инициативы 
общественников при активной депу-
татской поддержке обязательно най-
дут отражение в реальных делах».

Свое яркое название ТОС получил 
благодаря работающему на террито-
рии микрорайона спортивному центру 
«Кристальный», который пользуется 
огромной популярностью у местных 
жителей. В состав нового ТОС вошли 
20 многоквартирных домов: улица Дуси 
Ковальчук, 2, 2/1, 4, 12, 14, улица Ель-
цовская, 2, 2/1, 2/3, 4/1, 4/2, 4/3, 7, ули-
ца Калинина, 6, 8, улица Песочная, 
6, 72, 76, 82, 99.

Председателем совета ТОС «Кри-
сталл» избрана председатель совета 
дома по улице Дуси Ковальчук, 12, 
Наталья Коркина, в состав совета 
вошли 5 активистов микрорайона.

«Я считаю, что создание нашего 
ТОС — это очень важный шаг в се-
годняшней непростой ситуации, — 
обратилась Наталья Коркина 
к конференции. — Людям надо объ-
единяться для того, чтобы решать 
проблемы территории, знакомиться 
с соседями, вместе обустраивать 
свое жизненное пространство».

Председатель ТОС ознакомила 
участников с основными направ-
лениями деятельности. Это защита 
прав и интересов граждан, про-
живающих на территории ТОС, 
участие в работе органов государ-
ственной власти и местного само-
управления, организация акций 
милосердия и благотворительно-
сти, взаимодействие с правоохра-
нительными органами по защите 
правопорядка. Кроме того, в сфере 
ответственности ТОС находится ра-
бота с детьми, подростками и мо-
лодежью, организация культурных, 
спортивных массовых мероприятий, 
взаимодействие с управляющими 
компаниями по решению вопро-
сов ЖКХ, общественный контроль 
за качеством уборки территории 
и вывозом мусора, решение вопро-
сов благоустройства.

«На моем округе сейчас работают 
четыре ТОС — «Владимировский», 
«Челюскинский», «Депутатский» 
и «Ельцовский», теперь к ним присо-
единится ТОС «Кристалл», — гово-
рит депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Антон Тыртышный. — 
Взаимодействие общественников, 

депутатов горсовета и представи-
телей муниципалитета очень важно. 
Там, где ТОСы работают активно, 
жизнь в микрорайоне преобража-
ется на глазах. Общественники за-
нимаются благоустройством терри-
тории, выигрывают муниципальные 
гранты на установку детских и спор-
тивных площадок, проводят массо-
вые праздники, объединяют людей 
для общих дел на благо своего дома, 
двора, микрорайона».

На сегодняшний день в копилке 
множество дел: отработано направ-
ление по взаимодействию с ветера-
нами тыла (поздравляли и вручали 
продуктовые наборы). В июне раз-
работали и организовали школьный 
летний трудовой отряд при ТОС. 
Идею предложил ТОС — изготовле-
ние нашлемников (сетка маскиро-
вочная для касок бойцам — участ-
никам СВО). На базе библиотеки 
им. Зои Космодемьянской рабо-
тали по 2 часа в день. И по каче-
ству изготовленных нашлемников 
нашу работу отметили как самую 
качественную.

В итоге ТОС растет, развивается 
и готов к взятию новых вершин.

На помощь в таких случаях при-
ходит взаимодействие депутатов 
городского и областного уровня. 
В работе депутата Антона Тыртыш-
ного сложилась добрая традиция, 
по которой часть наказов избира-
телей удается выполнять за счет 
средств областного бюджета. В За-

конодательном собрании координи-
рует эту работу Комиссия по наказам 
избирателей. Один из самых актив-
ных депутатов, работающих в ко-
миссии, — Роман Яковлев, к нему 
всегда можно обратиться и получить 
поддержку в работе с областным 
правительством.

Один из приоритетов в работе депутата — 
наказы избирателей. Благоустройство дворовых 
территорий, ремонт тротуаров, пешеходных 
дорожек, обустройство парковок, детских 
и спортивных площадок, ремонт и обновление 
материальной базы школ, детсадов и других 
социально значимых учреждений. Задач множество, 
но средства для их решения в бюджете города 
удается найти не всегда.

НОВЫЙ ТОС «КРИСТАЛЛ»: НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО

АНТОН ТЫРТЫШНЫЙ 
И РОМАН ЯКОВЛЕВ: 
РАБОТАЕМ ВМЕСТЕ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Во дворе на Железнодорожной, 8, летом 2023 года вы-
полнили ремонт проезда во дворе. Работы выполняют 
на средства городского бюджета в рамках наказа, дан-
ного во время избирательной кампании в 2020 году жиль-
цами дома депутату Антону Тыртышному. Но не все было 
гладко. Нужно было найти компромиссный вариант рекон-
струкции двора. Кому-то нужны были новые парковочные 
места, а кто-то, наоборот, боялся, что «машины съедят лю-
дей» и парковки отберут слишком много места. Некоторая 
задержка в ремонте была вызвана тем, что жильцы дома 
не могли прийти к общему. В итоге была избрана компро-
миссная схема, по которой отказались от сноса деревьев, 
и количество паковочных мест было сокращено со стороны 
левого крыла дома. И сам ремонт проходил не без проблем. 
Подрядчику пришлось переделывать небольшой участок, 
чтобы уменьшить опасность скапливания воды после дождя 
перед парковочными местами. В ближайших планах уста-
новка вазонов у дома для предотвращения парковки машин 
под окнами первых этажей. На них решили выделить деньги 
из двух источников: две трети средств пойдет из городско-
го бюджета по обращению депутата Антона Тыртышного, 
треть необходимой суммы по решению жильцов дома будут 
выделены управляющей компанией. До конца года вазоны 
должны быть установлены.

Двор на Железнодорожной, 8, 
получил новый асфальт!

Конференция ТОС «Кристалл»

Совместная работа: Антон Тыртышный и Роман Яковлев

Совещание по ремонту двора ул. Железнодорожная, 8, с участием 
мэра Новосибирска Анатолия Локтя

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ:
ул. Сухарная, 109,  
(вход с ул. 2-я Сухарная)
Прием помощником  
Твилиневым Н.В.:  
понедельник, четверг: 
с 17:00 до 19:00  
(по предварительной записи, 
тел.: 375-02-29)

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ:
ул. Вокзальная магистраль, 2, 
(вход с ул. Дмитрия Шамшурина)
Личный прием депутатом:
каждую среду с 18:00 до 20:00
Прием помощником  
Берсеневым А.А.:  
понедельник-пятница: с 9:00 до 18:00  
(по предварительной записи, тел.: 375-02-29)

Вокзальная  

магистраль

Сухарная


